



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

Nro. **2765**
18 / 10 / 2023

- 1 MULTITUDINARIO CABILDO ARCISTA MONTADO CON LOS RECURSOS DEL PODER
EPILOGO DE LA MUERTE DEL M.A.S.
- 2 EL RIESGO DE LA GENERALIZACION DEL CONFLICTO FRENA MOMENTANEAMENTE LA INVASION
TERRESTRE DE LA FRANJA DE GAZA PERO NO EL CRIMINAL BOMBARDEO
La estrategia política de presentar a los verdugos sionistas como víctimas de los palestinos no logra los efectos esperados
- 3 POR LA PERDIDA DE LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL EN LAS ORGANIZACIONES
OBRERAS Y SOCIALES FRENTE AL GOBIERNO, LA PELEA INTERMASISTA DE LOS
BURÓCRATAS EMPUJA AL ENFRENTAMIENTO ENTRE TRABAJADORES
- 4 Cochabamba:
LA C.O.D. SUSPENDE, POR SEGUNDA VEZ, PARO MOVILIZADO QUE FUE APROBADO EN
UN AMPLIADO
- 5 Balance del XVII Congreso Ordinario del Magisterio Urbano de Cochabamba
LOS DELEGADOS DE BASE APLASTARON A LA MEGA COALICIÓN OFICIALISTA Y
DEFENDIERON A LA DIRECCIÓN URMISTA
- 6 La crisis educativa y la calidad de la enseñanza tienen causas estructurales
¿CÓMO EXPLICAR EL CONTENIDO DE ESTE ENUNCIADO TEÓRICO CORRECTO?
- 7 ESTATIZACIÓN DE LOS SINDICATOS
- 8 Notas desde Santa Cruz
 - La democracia burguesa no es igual a libertades democráticas
 - Dos bandos serviles al Gobierno pelean por el control de la C.O.D.
Es necesaria una nueva dirigencia en la C.O.D. que actúe de manera independiente al gobierno y la patronal y practique un sindicalismo revolucionario
- 9 A propósito del DIA DE LA MUJER BOLIVIANA (11 de octubre)
 - LA MUJER Y EL SINDICATO
 - "¿QUÉ RELACIÓN EXISTE ENTRE LAS REIVINDICACIONES PROPIAS DE LA MUJER Y LAS CLASISTAS?"
- 10 Notas laborales y sindicales
- 11 U. Abierta, 5ta. época, No. 998. / U.R.U.S. - U.A.G.R.M. 18-10-23
AUTORIDADES USARÁN ESTE CONGRESO PARA REDUCIR LA PARTICIPACIÓN ESTUDIANTIL EN
EL COGOBIERNO EN UAGRM Y SEGUIR CON LA PRIVATIZACIÓN
- 12 ¡Muera la burocracia sindical!
¡Viva la independencia política y sindical!
¡Muerte al masismo!

Lucha unitaria



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2765
18/10/2023
Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

MULTITUDINARIO CABILDO ARCISTA MONTADO CON LOS RECURSOS DEL PODER EPÍLOGO DE LA MUERTE DEL M.A.S.

Evo Morales, pertrechado en su cada vez más aislado reducto chapareño, fracasó en el intento desesperado de boicotear el cabildo convocado por el gobierno, bloqueando la carretera Santa Cruz-Cochabamba. Su convocatoria al sabotaje del acto gubernamental no encontró eco en ninguna parte más.

Es el fin del ensoberbecido caudillo déspota que, por sus limitaciones personales, llegó a convencerse de que era el estadista de talla mundial que sus oportunistas aduladores “izquierdistas” le hicieron creer mientras disfrutaron del Poder a su sombra.

El fenómeno social del masismo y la figura de Evo como ilusión de reivindicación de los pueblos originarios ya se agotó políticamente. Ahora el cabildo de El Alto marca su muerte organizativa, la disolución acelerada de esa militancia de base que creyó en el engaño de la impostura masista y que ahora percibe impotente la imposibilidad de revivir al muerto ya en estado de putrefacción.

Las masas que soportan el peso del atraso y la miseria, están hastiadas con la guerra sucia entre masistas que, en el afán de anularse mutuamente, pone al descubierto toda su podredumbre.

Agotada la impostura masista, corresponde liberar a nuestras direcciones sindicales matrices de la burocracia servil, recuperar los principios del sindicalismo revolucionario, empuñar nuevamente las banderas revolucionarias del proletariado minero postuladas en la Tesis de Pulacayo, la del IV Congreso de la COB, las bases de la Asamblea Popular:

En la época de dominio del imperialismo, los países capitalistas atrasados ya no tienen posibilidad de superar el atraso, liberarse de la opresión imperialista y el yugo de una burguesía incapaz y vende-patria si no es mediante la revolución social que instaure el gobierno obrero-campesino y de todos los oprimidos, asentado en la propiedad social de los grandes medios de producción, es decir, un Estado socialista.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

EL RIESGO DE LA GENERALIZACION DEL CONFLICTO FRENA MOMENTANEAMENTE LA INVASION TERRESTRE DE LA FRANJA DE GAZA PERO NO EL CRIMINAL BOMBARDEO

La estrategia política de presentar a los verdugos sionistas como víctimas de los palestinos no logra los efectos esperados

El riesgo de que una invasión terrestre a la franja de Gaza transforme la actual “guerra” israelí contra el pueblo palestino en una guerra en el Medio Oriente, involucrando de manera directa a Irán y arrastrando a los otros países árabes de la región viene retrasando la decisión del Estado sionista israelí de lanzar la ofensiva terrestre. A esto se suma la negativa de una buena parte de la población palestina de abandonar sus lugares de residencia y los hospitales saturados de gente enferma, herida y que sirven de refugio a muchos desplazados por los destrozos de la infraestructura civil consecuencia de los bombardeos sistemáticos que el ejército israelí lleva adelante.

El gobierno de Biden y otros gobiernos europeos que se pronunciaron apoyando la arremetida israelí sobre la Franja de Gaza, ahora, han advertido al gobierno de Netanyahu que una invasión podría ser “un gran error”. El costo político en la estabilidad de la región amenaza ser muy alto.

La escalada en la tensión política en la región y el mundo es indudable y no pocos analistas militares afirman que de convertirse esta guerra Israel-Hamas en una guerra del Medio Oriente, estaríamos ante la inminencia del desencadenamiento de una III guerra mundial.

Las gigantescas movilizaciones en apoyo al pueblo Palestino, dan una medida de que la intención política de presentar a los verdugos como víctimas para justificar una masacre, se agota muy rápidamente. En Londres, desafiando la prohibición de manifestaciones propalestinas, aprobada por el gobierno, ha ganado las calles una gigantesca movilización, las más grandes desde la II Guerra Mundial según algunos observadores. Vastos sectores de las masas, no se tragan el cuento de que los verdugos sionistas son víctimas, saben que se trata de un conflicto no resuelto desde hace 70 años atrás, que detrás del Estado sionista están los intereses de la burguesía imperialista de EEUU y que es un conflicto marcado por el despojo y exterminio de la población palestina por parte del Estado sionista israelí cuya fuerza de choque son los colonos ultraderechistas, cuya mentalidad racista, supremacista blanca y mesiánica esta fuera de toda duda y que, bajo la protección del ejército israelí, ejecutan sistemáticamente acciones terroristas contra la población palestina.

El ropaje religioso del conflicto tiene como propósito desviar la atención de los intereses de fondo que están en juego. El Estado sionista y sus

aliados buscan sacar ventaja política identificando el ataque de Hamas como un ataque al “Pueblo de Dios” y que los judíos tienen derechos ancestrales sobre el territorio desde los tiempos de Moisés y Abraham; personajes bíblicos de la mitología hebrea. La historia bíblica menciona la existencia de tribus israelitas que vivían en la región, pero no había un Estado-nación como lo conocemos en la actualidad. Estas tribus a menudo eran nómadas y no tenían un territorio soberano propio.

Todo esto oculta la mano del sionismo, un movimiento político gestado a fines del siglo XIX, por grandes capitalistas europeos y norteamericanos interesados en tener un enclave a la medida de sus intereses en la región, que iba cobrando cada vez mayor importancia por la producción de hidrocarburos. Antes de eso, judíos y palestinos coexistían pacíficamente en ese territorio, hasta la llegada de los sionistas. El Judaísmo es una confesión religiosa, el Sionismo en movimiento político expresión del nacionalismo judío, ultraderechista, racista y fascista.

Por su parte, HAMAS, no es un partido obrero, es una agrupación política, islamista y yihadista, no propugna la socialización de los grandes medios de producción, ni el establecimiento de un Estado Obrero, por el contrario, reivindican que un eventual Estado Palestino debía ser una Estado confesional musulmán, es decir, HAMAS es de ideología nacionalista musulmana, expresión política de ciertos sectores de la burguesías árabe. Al estar enfrentado con el imperialismo y con su instrumento regional que es el Estado sionista israelí, se ha convertido en la expresión de la nación oprimida. Ambos, tanto el Estado Israelí, los colonos judíos y HAMAS recurren al terror como método de acción política. El primero para imponer los intereses y objetivos del imperialismo norteamericano y europeo, es decir, asegurar la explotación de los recursos naturales y la mano de obra barata en beneficio de grandes capitalistas, y los segundos encabezan la rebelión de la nación oprimida que busca liberarse de las cadenas de la opresión imperialista. El POR-CERCI expresa su apoyo incondicional a la lucha del pueblo palestino por su liberación de las cadenas de la opresión imperialista. La lucha del pueblo palestino es la lucha de todas las naciones oprimidas enfrentadas al saqueo y la explotación imperialista. La derrota definitiva del imperialismo pasa por la derrota del Estado sionista y el establecimiento de los Estados Unidos Socialistas Árabes de Oriente Medio.

POR LA PERDIDA DE LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL EN LAS ORGANIZACIONES OBRERAS Y SOCIALES FRENTE AL GOBIERNO, LA PELEA INTERMASISTA DE LOS BURÓCRATAS EMPUJA AL ENFRENTAMIENTO ENTRE TRABAJADORES

DEBEMOS EVITAR QUE LA PELEA ANGURRIENTA DE PODER ENTRE MASISTAS TERMINE DESTRUYENDO LAS ORGANIZACIONES SINDICALES, Y DIVIDA A LA GLORIOSA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA Y LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA. LAS FUTURAS CONSECUENCIAS SOBRE LA INTEGRIDAD FÍSICA DE LAS FILAS OBRERAS Y POPULARES, SERÁ DE ENTERA RESPONSABILIDAD DE LA BUROCRACIA SINDICAL COBISTA Y DEL MASISMO HERIDO DE MUERTE Y EN ESTADO DE DESCOMPOSICIÓN.

También en el sector minero estatal el bando “evista” o “radical” tiene sus representantes. A la cabeza de Miguel Pérez en Huanuni y bajo la dirección de Severino Estallani en Colquiri, pugnan por promover la candidatura presidencial de su Jefazo para las elecciones de 2025.

Recordemos que Evo Morales no se cansaba de denunciar que los principios del Sindicalismo Revolucionario (independencia sindical, democracia sindical y pluralismo ideológico) como “inventos e instrumentos del imperialismo para confundir a las bases obreras”; ahora, cínicamente, pide “independencia de la COB” como también denuncia que Huarachi “es un vendido” al gobierno de Arce Catacora, como lo fue de los gobiernos de Evo Morales y Jeanine Añez. Masistas sin principios que cambian el discurso según su conveniencia.

En el otro bando, los “arcistas” y “renovadores” tienen el control burocrático de la mayoría de las confederaciones y la C.O.B., cuentan con la fidelidad de la mayoría de la dirigencia sindical corrupta. Bien cebados por la generosidad del poder Ejecutivo, han entregado los entes matrices en bandeja de plata al gobierno. Buscan justificar su vergonzosa sumisión señalando que “no puede haber independencia sindical ante nuestro gobierno”, es decir, de “su” gobierno que los ceba como a cerdos a cambio de su sumisión. Gobierno que nada tiene que ver con las necesidades e intereses de los trabajadores ni del pueblo trabajador. Definitivamente, el gobierno masista no es gobierno de los explotados, sino de los empresarios, de los terratenientes del Oriente, de las transnacionales foráneas, que se han beneficiado de la época de bonanza por los precios altos del gas, llevándose la parte del león en comparación a las migajas que recibieron el conjunto de los bolivianos.

Los gobiernos masistas han profundizado el carácter extractivista de Bolivia haciendo decenas de contratos con empresas extranjeras capitalistas para entregar los recursos naturales. Es un gobierno burgués más y, por lo tanto, hay que recuperar la independencia de los sindicatos. Sólo después de un proceso revolucionario que acabe con la gran propiedad privada capitalista, donde la insurrección de obreros, campesinos y todos los oprimidos en armas tomen el poder, se podrá asegurar que el gobierno instaurado, sea el suyo.

La tercera corriente que se observa y que es la mayoritaria, no apoya a ninguno de los bandos masistas. Frente a esta asquerosa pugna por intereses de los dirigentes que buscan acomodarse a los espacios de poder político y económico, están los trabajadores de base que ven asqueados esta pelea politiquera, como también están cabreados por el manoseo descartado de las organizaciones obreras. Es en su seno que se incuba y se potencia la tendencia a imponer, desde abajo, la independencia de sus sindicatos y la recuperación de sus entes matrices de manos de los burócratas corrompidos para ponerlas nuevamente en favor de los trabajadores. Políticamente todavía son incipientes estas manifestaciones de rebelión antiburocrática, falta darle contenido con la ideología revolucionaria del movimiento minero y fabril boliviano, y su rica historia y tradición de décadas pasadas.

**INMEDIATOS CONGRESOS
ORDINARIOS DE LA C.O.B., LA
F.S.T.M.B. Y LA C.S.T.F.B.**

**POR UN SINDICALISMO INDEPENDIENTE Y
REVOLUCIONARIO**



Cochabamba

LA COD SUSPENDE, POR SEGUNDA VEZ, PARO MOVILIZADO QUE FUE APROBADO EN UN AMPLIADO

El partido revolucionario debe redoblar esfuerzos para establecer contactos con los sectores de vanguardia del proletariado y, a través de ellos, intensificar la explicación de la necesidad de ejercer la independencia política de todas las organizaciones sindicales del país.

La primera vez que se suspendió fue cuando coincidió con el congreso evista del MAS en Lauca Ñ, al que concurrieron algunos dirigentes de conocida filiación masista; ahora, esta medida que debía realizarse el lunes 16 de octubre, vuelve a suspenderse porque algunos sectores, como los constructores, han pedido permiso argumentando su participación en el cabildo arcista en la ciudad de El Alto de La Paz y otros, como los fabriles, han decidido no acatar el paro argumentado que es mejor que la matriz departamental se abstenga de hacer esta movilización para evitar que sea interpretada como parte de los actos políticos del MAS, de uno y otro sector. En los fabriles, por la decisión tomada de no acatar el paro y la justificación que argumentan, se percibe un sentimiento de fastidio con la lucha intermasista, la necesidad de diferenciarse de ambos bandos y desconfianza en la conducta política del actual Comité Ejecutivo de la matriz departamental.

Las maniobras de los dirigentes sindicales identificados con los diferentes sectores del MAS fracturado, no comprometen a sus bases que se sienten ajenas a los vaivenes y la guerra sucia de la politiquería decadente, ellas están más preocupadas por resolver sus graves problemas de subsistencia agravadas por la crisis económica. En los últimos días, en el Valle cochabambino, los precios de los artículos de consumo, sobre todo de los tubérculos, las verduras y legumbres de producción local, se están disparando por los efectos de la sequía que está quemando los sembradíos que no tienen agua de riego y porque los acuíferos se están secando peligrosamente.

La indiferencia y el hastío que sienten los amplios sectores de cuentapropistas frente a los escándalos de los politiqueros, si bien son síntomas de gérmenes de alguna forma de política

independiente, pero sería un error concluir que éstos -por sí solos- pueden terminar desarrollando una política independiente diferente a las expresiones políticas de la clase dominante, del Estado burgués o del proletariado; extremo imposible por su condición de clase media pequeña propietaria que, por estar aferrada a la propiedad privada, es más propensa -en condiciones normales- a desarrollar una política burguesa; sólo en condiciones de gran radicalización y cuando el Estado muestra total incapacidad para resolver sus problemas, puede marchar detrás de la política proletaria. Para la efectivización de la política independiente de estos sectores oprimidos falta la pieza clave, la presencia del proletariado enarbolando su propia política revolucionaria, como la única respuesta a los problemas de todos los demás oprimidos del país; sólo en estas condiciones puede transformarse en la efectiva dirección política de la nación oprimida.

El proletariado fabril del Valle y algunos sectores mineros, como los de Colquiri, parece que estuvieran recorriendo los inicios del proceso de la conquista de su independencia política y parece que la ruptura del MAS estuviera acelerando -de alguna manera- este proceso. Pueden darse saltos en la conciencia de los explotados cuando las condiciones objetivas del agravamiento de las condiciones de vida y de trabajo aparezcan como un muro insalvable y que deteriore mucho más las actuales dificultades con las que tropieza la clase y que ya se tornan insoportables.

En esas condiciones y en medio del gran malestar social reinante en la gran mayoría de la clase media empobrecida, se abren las posibilidades de una salida revolucionaria al actual descalabro del Estado burgués y de sus expresiones políticas.

Balance del XVII Congreso Ordinario del magisterio urbano de Cochabamba**LOS DELEGADOS DE BASE APLASTARON A LA MEGA COALICIÓN OFICIALISTA Y DEFENDIERON A LA DIRECCIÓN URMISTA**

El Congreso se realizó en un contexto social de profundo malestar por la agudización de la crisis económica que afecta duramente a los sectores más pobres de la población, de una profunda crisis de la politiquería burguesa - agravada por la escisión definitiva del MAS- y por el rechazo a la incapacidad del gobierno para atender las necesidades más elementales de los explotados y oprimidos del país.

La importante presencia de los delegados de base que, venciendo a las presiones del oficialismo y de las autoridades, han logrado desplazar en las unidades educativas a los agentes del gobierno y a los reformistas oportunistas; ha ido al Congreso en busca de respuestas concretas a sus problemas: frenar en seco a la política represiva del gobierno a través de la aplicación de decretos supremos leoninos como la 1302, 1320 y otras disposiciones legales en vigencia; acabar con la permanente conculcación del Escalafón Docente; con el sometimiento de los maestros a condiciones de vida lamentables con la perpetuación de sueldos miserables; por una jubilación con rentas equivalente al 100 % del sueldo del trabajador activo; por una gestora pública dirigida mayoritariamente por los trabajadores: por los ascensos automáticos de categoría, etc.

El gobierno, por su parte, pensó que el Congreso sería el escenario propicio para expulsar a la corriente revolucionaria del seno de la Federación montando una descomunal mega coalición con la participación de oficialistas declarados, de los estalinistas agrupados en el Frente de Defensa, de los renegados oportunistas del Frente Renovación, de los oficialistas agrupados en el MUR, de los seguidores de los dirigentes de la Confederación agrupados en el frente Independencia Sindical y, de los oportunistas

del renegado V. Mendoza que se han quitado la careta de “revolucionarios”, votando en el congreso impudicamente por el oficialismo y se han prestado al sucio papel de aparecer como barniz ideológico del reformismo en materia educativa.

El plan era claro, desvirtuar la limpidez del informe económico presentado por la Federación, hacerlo rechazar por el Congreso para luego desarrollar una desenfadada guerra sucia hacia las elecciones sindicales que debe realizarse el próximo mes de noviembre. Todos estos canallas plantearon procesos por todo y por nada contra los dirigentes urmistas para inhabilitarlos como candidatos y se presentaron al congreso sin ideas políticas, sólo usando como arma la guerra sucia. Se tropezaron con la terca resistencia de los delegados de base que echaron por tierra todas sus maniobras.

Como confirmación de la acción de URMA junto a los delegados de base es que se aprobaron en plenaria y con amplia mayoría sus documentos político, económico y social. El documento educativo de orientación claramente reformista que platea maquillar el currículo de la Reforma Educativa masista, presentado por el centrista Vladimir Mendoza, no es discutido con profundidad debido a las limitaciones de la misma corriente revolucionaria.

La corriente trotskista, a pesar de haberse batido sola con el apoyo de una importante representación de las bases, sale fortalecida del Congreso; ahora tiene la tarea de ir al encuentro de las bases para desvirtuar la guerra sucia de un bloque de opositores que expresan la total degeneración de la politiquería oficialista y de los reformistas oportunistas de todo pelaje.

La crisis educativa y la calidad de la enseñanza tienen causas estructurales

¿CÓMO EXPLICAR EL CONTENIDO DE ESTE ENUNCIADO TEÓRICO CORRECTO?

Una de las dificultades con la que se tropieza en el actual debate sobre la calidad de la educación radica en que no se puede comprender en qué consiste el principio teórico que señala que “la crisis de la educación que se manifiesta como una mala calidad educativa, tiene causas estructurales”. Para el maestro de base y el común de la gente se trata de un enunciado abstracto, sin una significación concreta; para el compañero que tiene alguna iniciación en el materialismo dialéctico, se trata de algo que mecánicamente se lo debe vincular con las fuerzas productivas y las relaciones de producción, sin saber cómo hacerlo; para terminar en disquisiciones intragables para todos.

¿Cómo superar este problema que parece muy difícil? En realidad, se trata de algo con que cotidianamente tropiezan los maestros y los alumnos. Se trata de la relación que la escuela, el colegio o la universidad deben tener con la realidad en la que viven, la misma que está determinada por el grado de desarrollo de la región y por la manera como se relacionan los seres humanos para producir, dos factores que, a su vez, determinan la forma de pensar, de concebir los valores, la forma cómo decidir hacer algo; determina las costumbres, las tradiciones, las formas de sus relaciones sociales, la forma de la familia, la manera cómo se relacionan con su comarca y con los grandes centros urbanos, etc.

Por tanto, la manera de cómo y con qué producen los seres humanos (fuerzas productivas) y la manera cómo se relacionan entre ellos para producir con la finalidad de atender sus necesidades concretas (relaciones de producción), determinan la forma de la relación del ser humano con la naturaleza, la sociedad y la cultura, hechos que a su vez determinan la forma de la educación y el desarrollo de sus métodos para enseñar y para evaluar los resultados del proceso educativo. Las fuerzas productivas y las relaciones de producción son factores objetivos que no dependen de la conciencia individual de los seres humanos y

cobran primacía en el desarrollo de la sociedad (local, nacional, universal); a estos factores se les ha denominado **“factores o causas estructurales”** que determinan todo lo demás. Siguiendo el método del materialismo dialéctico, todos los fenómenos de la educación, sus virtudes y sus falencias, deben ser comprendidos en función a sus relaciones con estas causas estructurales que están en la base de la sociedad como su fundamento, como su cimiento material.

En la educación actual y a nivel universal, entre muchos otros problemas existentes, se han focalizado la deficiencia de la lectura comprensiva y la falta de comprensión de las relaciones lógico – matemáticas de los fenómenos de la realidad. Son dos aspectos que han concentrado la atención de las instituciones internacionales de evaluación de la calidad educativa, sin que se hubiera encontrado respuestas que superen las mismas.

La falla de los análisis que realizan los “sabios de la pedagogía universal” está en que no toman en cuenta precisamente esos factores estructurales que determinan las falencias de la educación actual, agravada por las crisis económicas estructurales del capitalismo. Pretenden resolver este grave problema que está conduciendo a la educación a la barbarie, con retoques o remiendos en el currículo; es como querer superar las arrugas de un rostro agotado con cremas que promocionan las empresas de cosméticos, sin tocar el problema fundamental de cómo alimentar e hidratar científicamente los tejidos faciales. Sorprende que los “sabios” y los enanos locales que también pretenden pasar por “sabios”, consciente o inconscientemente evadan el problema, con el argumento de que no se debe mezclar la educación con la política. al cuestionar la forma de organización material de la sociedad como la gran limitante del desarrollo de la educación orientado a la formación integral del ser humano, como una de las condiciones de su plena libertad.



ESTATIZACIÓN DE LOS SINDICATOS

G. Lora

En los países atrasados, los movimientos nacionalistas populares (o actualmente los impostores reformistas del Socialismo del SigloXX N.R.) están vivamente interesados en controlar de cerca a las organizaciones obreras, en incorporarlas al aparato estatal, a fin de potenciarse y lograr estabilidad política y que aquellas se esmeren en cumplir los planes gubernamentales. Los sindicatos corren el riesgo de concluir reducidos a la condición de simples eslabones de la máquina gubernamental. Trotsky anotó que la estatización del sindicalismo era uno de los mayores peligros en nuestra época.

La cogestión y el cogobierno de la clase obrera con la burguesía facilitarían enormemente el cumplimiento de tales proyectos estatizadores. Casi de manera natural, los sindicatos cogestionarios y cogobernantes concluirían asimilándose al Estado burgués.

No es necesario repetir que la estatización de los sindicatos solamente puede darse si la clase obrera ha perdido su independencia y ha dejado de desarrollar una política revolucionaria; pues ya no se trata de combatir a los explotadores sino de cooperarles desde las entrañas mismas del Estado, que es la expresión de la organización política de la burguesía.

El nacionalismo burgués y la “izquierda” que está detrás de él, argumentan que la presencia de los sindicatos en el seno del

aparato estatal (el planteamiento se repite con insistencia tratándose del cogobierno) permitiría que el gobierno se transforme en obrero, revolucionario, socialista, etc. Esas direcciones políticas ponen especial cuidado en no revelar el contenido de clase del nacionalismo, se limitan a calificarlo como popular (una forma “izquierdista” de olvidarse de la lucha de clases), todo para que su argumentación pueda ser aceptada y considerada viable. La verdad es que la clase dominante no puede trocarse en su contrario, aunque se metan en su seno los socialistas más habilidosos en la maniobra. A la burguesía no se la reforma, no se la educa ni se la convierte en socialista, únicamente se la puede derrocar, expulsar del poder.

Los sindicatos estatizados dejarían de defender los intereses obreros, de oponerse a los explotadores, esto porque no tendrían más remedio que cooperar con estos últimos. En su seno se potenciarían los equipos de dirigentes burocratizados, que serían los primeros en actuar como instrumentos del gobierno; contrariamente, las bases serían silenciadas y disciplinadas en el trabajo.

La estatización de los sindicatos no es una cuestión académica, sino un peligro de todos los días y los trabajadores deben ser debidamente alertados acerca de su gravedad, para poder combatirla. El problema, debe ser discutido cuidadosamente por las bases obreras.

DE: “Nociones de Sindicalismo

Notas desde Santa Cruz

LA DEMOCRACIA BURGUESA NO ES IGUAL A LIBERTADES DEMOCRÁTICAS

Analistas a la violeta se presentan como admiradores y defensores de la, dizque democracia en Bolivia que el 10 de octubre cumplió 41 años luego de 18 años de gobiernos militares, pero en realidad es una farsa, que no ha existido, no hay, ni habrá porque no se dan las condiciones. Dicen que gracias a ella podemos hablar, tenemos derechos, etc. ¡¡FALSO!!

No entienden que una cosa es la “democracia” y otras son las libertades democráticas. Las libertades para poder pensar, hablar, organizarse y actuar libremente son producto de la lucha social y no de la existencia de un sistema jurídico político democrático burgués que es en realidad la dictadura burguesa del capital, de la propiedad, que impone su dominio violento sobre el trabajo, los ciudadanos, los recursos naturales y las relaciones internacionales.

En diciembre de 1977 cuatro mujeres mineras encabezadas por Aurora Villarroel de Lora, junto con sus hijos, iniciaron esa famosa huelga de hambre que arrancó al gobierno de Banzer la vigencia de esos derechos demandando amnistía general. Reformistas de izquierda y politiqueros de derecha, demócratas de último minuto, mienten cuando nos quieren enchufar la idea de que esas mujeres querían la instalación del régimen democrático burgués. Aseguran que la garantía de las libertades democráticas está en la vigencia de este Estado que se autotitula democrático basado en el poder ejecutivo, legislativo, judicial, electoral; poderes en los que nadie cree y que tanto violan las libertades. Toda esa estructura es en realidad dictadura de minorías que han tenido la capacidad de engañar al mundo y presentarnos su dominio como democracia. Los cívicos fachos la alaban como Mesa, Camacho, los masistas (Arce y Evo), y los reformistas de izquierda son sus cómplices porque abandonaron la lucha revolucionaria, y ahora presentan la farsa como lo único a lo que podemos aspirar.

Una verdadera democracia para las grandes mayorías oprimidas por este sistema sólo puede darse con una Revolución que permita que el ser humano se realice como tal y no como fuerza de trabajo explotada o pongo político. La lucha por la defensa de las libertades democráticas es de siempre, ayer, hoy y mañana.

Dos bandos serviles al Gobierno pelean por el control de la C.O.D.

ES NECESARIA UNA NUEVA DIRIGENCIA EN LA COD QUE ACTÚE DE MANERA INDEPENDIENTE AL GOBIERNO Y LA PATRONAL Y PRACTIQUE UN SINDICALISMO REVOLUCIONARIO

Urge que los dirigentes de base, que a diario se enfrentan a la patronal y el gobierno, se formen en la escuela del sindicalismo revolucionario para doblegar a los gobiernos de turno. Para acabar con la explotación, y el atraso del país, es necesaria la revolución proletaria, para conformar un gobierno de obreros, campesinos y mayorías empobrecidas.

La muerte inesperada de Rolando Borda, quien mantuvo unido al directorio de la C.O.D. a partir de prebendas, pegas, declaratorias en comisión permanentes otorgadas por su total sometimiento al gobierno, dejó a la C.O.D. sin un corrupto que los mantenga unidos, esto meses antes de la realización del congreso.

Ahora surgen varios bandos por hacerse del control de las pegas, de las declaratorias en comisión, becas, etc. Pero, son dos los principales: Uno es el dirigido por Socimo Paniagua, “zorro viejo”, que lleva más de 25 años en cargos dirigenciales, incluso la COB, recibiendo salarios sin trabajar, que ha estado con el gobierno de Goni, Banzer, Mesa, Evo, Jeanine, y siempre se acomoda en algún cargo. Fue sustituto de Borda cuando éste escapó el 2019 y ahora hace todos los esfuerzos adulando al Gobierno, llamando a Arce a venir a Santa Cruz en los días de feria, pero, pese a ello, no tiene el apoyo del gobierno de Arce, de ahí que la Jefatura del Trabajo no le entregue la declaratoria en comisión y Huarachi apoye a su oponente, Jaime Ávila que dirige el otro bando.

Jaime Ávila, exdirigente de la Federación de Fabriles durante el gobierno de Evo Morales, escapó del cargo a su caída y ahora retorna buscando hacerse de la C.O.D. Este dirigente en su paso por la Federación fue denunciado por varios sindicatos de actuar a favor de la patronal y del Gobierno. Durante su proclamación como candidato no dudó en ingresar con un pasacalle que decía “Lucho presidente”.

**A propósito del DIA DE LA MUJER
BOLIVIANA (11 de octubre)
LA MUJER Y EL SINDICATO**

(Resumen)

Miroslava

La participación de la mujer en la vida y luchas sindicales, pese a que su participación ha sido decisiva y fundamental a lo largo de la historia, no es reconocida ni cobra relevancia. Por otro lado, como parte en el sindicato, como trabajadora cumpliendo la doble jornada de trabajo (doméstica y de generación de ingresos), generalmente tienen una participación limitada en la directiva sindical, son incluidas como ornamentos de equidad en secretarías de actas y en algún caso de hacienda.

Las mujeres relegadas al ámbito doméstico, asumen formas de organización de manera natural, en épocas de lucha por la conquista de derechos laborales y acompañando las huelgas generales, están organizadas como las “amas de casa mineras” haciendo ollas comunes, colocando defensivos con frazadas y colchones para frenar la bala asesina y liberar al marido, haciendo frente a la bota militar banzerista, firmes, acompañadas de sus hijos se alza la voz de las 4 huelguistas amas de casa mineras (Aurora Villarroel, Nely Choque, Angélica Romero, Luzmila Rojas) exigiendo la libertad de sus parejas dirigentes sindicales exiliados y encarcelados, dando paso a la recuperación de las libertades democráticas.

Recientemente se repite la tradición de organización por necesidad; las esposas de trabajadores de la empresa laboratorios Vita, acompañan la medida de la huelga general indefinida y para que no se retroceda por hambre, se organizan manteniendo la olla común también como medida de lucha; frente a la decisión de no regresar al trabajo y viendo que los obreros podían mantenerse en pie por más tiempo, la empresa retrocede y la organización sindical se fortalece.

Las esposas de los trabajadores de INCERPAZ, son la voz, el grito, el llanto de impotencia y rabia cuando las demandas no son atendidas, aun esta lucha continua. Las amas de casa también están organizadas, acompañan las medidas de presión y se turnan para atender la vigilia junto a su compañero de vida y hacer frente a las vicisitudes económicas que el paro acarrea.

Esta participación de la mujer en la vida sindical desde fuera, no se ve en la organización interna de la fuente laboral.

Los conflictos laborales referidos a la problemática de las trabajadoras, tienen un lugar significativo por la cantidad de denuncias, pero son

**“¿QUÉ RELACIÓN EXISTE ENTRE LAS
REIVINDICACIONES PROPIAS DE LA
MUJER Y LAS CLASISTAS?”**

“Vivimos dentro de una sociedad dividida en clases y al plantear el problema de la mujer tiene que tenerse presente dos cuestiones de particular importancia: se trata de un problema, aunque no clasista y sí de alcance general, que está inmerso en la lucha de clases y que, al mismo tiempo, no puede plantearse al margen de las particularidades nacionales, que, como enseña Trotsky, debe uniformar la estrategia revolucionaria. Se puede concluir que el problema de la mujer es un problema social y que es incorrecto plantearlo como exclusivo de un sexo, al margen de la lucha de clases o como impropio de los otros sectores sociales.

“Las mujeres de todas las clases soportan la opresión en el hogar y las obreras están sometidas a la doble explotación. Las burguesas son víctimas de la cosificación, han concluido convertidas en instrumentos de lujo. Todas ellas serán emancipadas por la revolución proletaria y dentro del comunismo. La lucha en favor de la modernización de las leyes en este plano debe plantearse como un medio de movilización hacia el cumplimiento de la finalidad estratégica del proletariado. La clase obrera, por ser revolucionaria, es la que mejor encarna la necesidad y ansia de liberación de la mujer en general y de la proletaria en particular. Por esto mismo las mujeres, si efectivamente quieren liberarse, deben engrosar las filas revolucionarias.”

G. Lora (De “La mujer en el proceso revolucionario”,)

minimizados porque son insuficientemente atendidos: acoso, maltrato laboral, despidos de mujeres embarazadas, permisos por enfermedad de los hijos, etc.

La capacidad de organización de las mujeres es amplia, está impulsada por la defensa de la vida misma, pero al estar subordinada y relegada por el sistema social, sus capacidades están limitadas a la sobrevivencia en condiciones lamentables. No queda otro camino que organizar la lucha en unidad con el par igualmente explotado, venciendo el miedo, hasta socavar los cimientos del sistema que destroza, oprime y vive a costa de la explotación de nuestras fuerzas.

TRABAJADORES DE "PAITITI" DENUNCIAN QUE CORTE SUPREMA DE JUSTICIA SACÓ UN FALLO EN CONTRA DE SU REINCORPORACIÓN QUE AFECTARÁ A TODOS LOS TRABAJADORES DEL PAÍS.

Sucre, 10/10/2023 (RENNO).- En conferencia de prensa, el secretario ejecutivo de la FEDERACIÓN Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB) Gonzalo Quispe, denuncia que la Corte Suprema de Justicia sacó un fallo en contra de la reincorporación de los trabajadores de empresa minera Paititi., una resolución que afectará al conjunto de los trabajadores que se encuentran en situaciones similares. Quispe anunció la realización de un ampliado minero de emergencia para asumir la defensa de sus afiliados.

JUICIO ORAL CONTRA LA SECRETARIA GENERAL DEL SINDICATO "HOSPITAL BELGA" COCHABAMBA

Cochabamba, 13/10/2023.- El próximo lunes 16 de octubre se llevará a cabo el juicio oral contra la secretaria general del sindicato de trabajadores del hospital belga, acusada por la gerencia de atentar contra la salud pública. El caso se remonta al año 2021, cuando la gerencia inició el proceso penal por este motivo, pero el ministerio público lo rechazó por falta de pruebas. Sin embargo, la gerencia insistió en octubre de 2022 con el mismo proceso por la vía privada, lo que ha sido denunciado por el sindicato como una persecución política y judicial. Según el sindicato, la gerencia busca deshacerse de la organización sindical que defiende los derechos laborales de los trabajadores del hospital, que han sido vulnerados en varias ocasiones.

"SENDTEX": EX TRABAJADORES DENUNCIAN AGRESIONES Y ABUSOS POR PARTE DE DIRIGENTES DEL SINDICATO

Cochabamba, 10/10/2023(RENNO).- Ex trabajadores de la empresa textil Sendtex denunciaron haber sido víctimas de agresiones físicas y verbales durante el desarrollo del ampliado fabril que se realizó el día de hoy. Los ex trabajadores acusan a Nicolás Miranda, Valerio Villarroel y Manfred Shedman de utilizar a los trabajadores para hacerlos enfrentar entre ellos mismos y de impedirles participar en el ampliado. Uno de los trabajadores señaló que "los 159 extrabajadores de Sendtex recibimos como pago de nuestros finiquitos la transferencia de 13 lotes más sus construcciones. Sin embargo, cambiaron el nombre de la empresa a Hilsend y nos han excluido de la copropiedad. Teníamos la ilusión de que la empresa funcionara bien con rendición de cuentas transparentes, pero los dirigentes se volvieron prepotentes y cometieron muchos abusos. Por eso, recurrimos al profesional abogado Marcelo Inchausti".

TRABAJADORES DE YPFB LOGISTICA FUERON IMPEDIDOS DE REALIZAR ASAMBLEA GENERAL POR PARTE DEL GERENTE DE LA EMPRESA.

Santa Cruz, 06/10/23 (RENNO). - Trabajadores de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) Logística, denuncian la actitud déspota y abusiva del Gerente General porque pese a la solicitud enviada con permiso de tolerancia para los trabajadores y de uso de espacio para el día de ayer jueves 05 del presente, obstaculizo la actividad impidiendo el uso de predios , pero además negando la tolerancia para la realización de la misma.

"Es una pena el actuar del Ing. Felix Abraham Cruz Taca, en condición como Gerente General nos respondió con una negatividad para la realización de nuestra Asamblea General. Compañeros, aquí hay una clara obstaculización a la actividad sindical, al derecho a decidir en la toma de decisiones sobre el bien común de todos los trabajadores. Al parecer estamos viendo una intromisión e injerencia directa de parte de la actual administración sobre temas Sindicales. Está actitud abusiva, la vamos a denunciar ante el Ministerio de Trabajo. Porque se ve un claro fin de consolidar el Paralelismo Sindical en YPFB Logística." Señala la nota que llega a nuestro medio.

"El secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de YPFB Logística, Efrain Ortega Segovia, en la jornada del día de hoy tenía previsto realizar una Asamblea General de Emergencia, la misma que no se pudo ser llevar a cabo por la negación mediante nota del Gerente General, Ing. Felix Abraham Cruz Taca; argumentando que no se puede paralizar las Operaciones por temas Sindicales. Y que la misma deberá ser llevada a cabo afuera de las instalaciones y en horario fuera de trabajo" explican los trabajadores.



MASAS



Partido Obrero Revolucionario

U Abierta

URUS - URDA

5ª época, número 998

18 de octubre 2023

URUS UAGRM – Santa Cruz

La mayoría en la UAGRM desconoce temas que abordará el congreso universitario:

AUTORIDADES USARÁN ESTE CONGRESO PARA REDUCIR LA PARTICIPACIÓN ESTUDIANTIL EN EL COGOBIERNO EN UAGRM Y SEGUIR CON LA PRIVATIZACIÓN

9 de octubre.- Autoridades y grupos de poder de la UAGRM llevan adelante las elecciones para delegados al III Congreso universitario. Los temas o problemas que abordará el congreso son desconocidos para la mayoría de los estudiantes. Los dirigentes estudiantiles de la F.U.L. no informan adecuadamente a los estudiantes de las facultades sobre este congreso, no han preparado la participación de los estudiantes (que debía hacerse a través de un Congreso Estudiantil propio), tampoco los delegados ICU estudiantiles. Unas elecciones donde la mayoría desconoce el qué o el por qué es prácticamente VOTAR A CIEGAS. Así las cúpulas se acostumbraron a imponer su voluntad como sea para finalmente legalizarla en congresos amañados, de los cuales salen monstruos como ha sido la división de poderes, que prácticamente ha anulado el cogobierno paritario y ha erigido autoridades más poderosas, divorciadas de los consejos y del control estudiantil.

Además, sólo pueden ser delegados los miembros de la plancha de la primera mayoría simple en cada facultad, la segunda y tercera quedarían al margen de la representación en el Congreso, lo que significa cerrar el paso a las minorías, yendo así contra la tradición de los congresos universitarios, poniendo en evidencia que son unas elecciones antidemocráticas.

Para estas elecciones al III Congreso casi no se conoce nada, qué problemas universitarios tocará, qué propuestas tienen los delegados para los problemas de la U y los de la realidad nacional y local sobre los cuales la U debe posicionarse. Dominan peleías, insultos y propuestas díscolas. Qué estudiante puede ir a unas elecciones donde no conoce propuestas y los candidatos no revelan a qué tendencia política pertenecen y muchos están digitados por decanos ambiciosos.

Denunciamos que grupos de poder, con la venia de autoridades, preparan todo esto en silencio. Buscan anular la participación estudiantil en el cogobierno paritario docente-estudiantil, anular las conquistas de la democracia universitaria, fortalecer a las camarillas corruptas, mediocres y perpetuadas sin pasar nunca por verdaderos exámenes de competencia para docentes. Ya la supuesta división de poderes en la UAGRM, que lleva a la U al despeñadero, genera dictadores para destruir la universidad autónoma fiscal y gratuita y tenerla sometida al gobierno de turno. Han convertido a la Autonomía en una farsa, una al servicio de camarillas sometidas al gobierno de turno a cambio de impunidad.

Los estudiantes debemos seguir defendiendo la UAGRM, donde avanza la privatización, para que la U se mantenga fiscal, gratuita, que desarrolle ciencia. En la U desde la etapa de titulación los cobros privatizadores aumentan, no se preocupan de cómo mejorar la calidad de la enseñanza universitaria. La participación de los estudiantes en el cogobierno paritario docente-estudiantil es reducida, los estudiantes no conocen las políticas generales de manejo de la U, las económicas, académicas y administrativas. En último término domina en la U las visiones burguesas enemigas del progreso, de la ciencia, de los intereses de las mayorías, por ello hay que abrir la U a las ideas de la clase obrera para democratizar, transparentar su manejo.



¡MUERA LA BUROCRACIA SINDICAL!
¡VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL!
¡MUERTE AL MASISMO!

Lucha unitaria por:

- Unidad de los trabajadores, enarbolando las banderas de la independencia política sindical. Recuperar nuestras organizaciones sindicales y retomar las banderas del sindicalismo revolucionario para defender nuestras conquistas y derechos laborales.
- Rechazo a la política represiva del gobierno y la clase dominante que busca criminalizar la protesta y realizar una sistemática persecución política a las organizaciones sindicales independientes.
- Reincorporación efectiva e inmediata de los trabajadores despedidos; respeto a la estabilidad laboral y los derechos laborales.
- Fuentes de trabajo para dar empleo a los comerciantes informales y a todos los desempleados.
- Rechazo a la política burguesa de contratos eventuales que condenan a miles de trabajadores a quedar al margen de los derechos laborales reconocidos por la Ley General del Trabajo y el derecho a la sindicalización.
- Rechazo a los despidos masivos de los trabajadores recurriendo a las excusas de reestructuración, motivos de fuerza mayor o justificando la falta de recursos económicos.
- Que las empresas privadas pasen a manos de los obreros y que el Estado garantice su funcionamiento con inversión, si la patronal no puede garantizar su funcionamiento sin tener que estar destruyendo las conquistas y los derechos de los trabajadores. Estatización de las fábricas bajo control obrero colectivo. Fábrica cerrada, fábrica tomada.
- El Salario Mínimo Vital, que cubra las necesidades del trabajador y su familia, por tanto, exigimos un salario igual a la canasta familiar con escala móvil.
- Una jubilación con el 100% de lo que gana el trabajador activo.
- El rechazo a la explotación a la que son sometidos los trabajadores en salud sin que se les brinden las condiciones mínimas para la realización de su trabajo y exigimos su incorporación a la ley general del trabajo con todos sus beneficios.
- La autonomía de gestión de la Caja. Se deben institucionalizar todos los cargos en la CNS. Control obrero colectivo sobre el manejo de la CNS.